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Entrevistador: Mi nombre es John Mckiernan-González, tengo 50 años, hoy es domingo, 

noviembre cinco, 2017. Estoy hablando con Benito Ramírez, que es mi colega y mi camarada 

en el equipo de Los Romulans. Estamos grabando esta entrevista en Austin, Texas. 

¿Cuándo te enteraste del fútbol? 

Benito Martínez: Desde pequeño, tenía como seis años cuando me sentaba ahí con mis 

compañeros del barrio a cascarear, lo que siempre ha dicho uno [unintelligible 00:00:37], 

"Vamos a echarnos una cascarita". 

Así fue como empecé a jugar. Jugaba béisbol y fútbol, pero me incliné más por el fútbol, 

porque vengo de familia futbolera y ha sido una tradición para nosotros el fútbol. 

Entrevistador: ¿En qué ciudad? 

Benito: En Cerritos, San Luis, Potosí. 

Entrevistador: ¿Cuándo empezaste a jugar fútbol organizado? 

Benito: Cuanto tenía 11 años, ya jugaba en los equipos. Había torneos municipales y ya 

formábamos nuestro equipo, como le dice uno, su equipo del barrio. Formaba uno pura gente 

desconocida y que sabía uno cómo jugaban. A lo que los demás jugaban, tenía uno que entrarle. 

Entrevistador: Cáscara equipo, en otras palabras. 

Benito: Sí. 

Entrevistador: ¿Qué obstáculos ves para poder jugar fútbol ahora? 

Benito: Ninguno. Pasado el tiempo ya tenemos nuestros años, ya tengo 50 años. Estoy 

lastimado en una rodilla, pero eso para mí no es un impedimento de jugar fútbol. 
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Me gusta, es mi deporte favorito y creo que es mi hobbie, porque a parte de mi trabajo y mi 

familia, es mejor el fútbol y será mientras yo pueda jugar. 

Entrevistador: ¿En qué tipo trabajó antes? 

Benito: Soy mecánico en gasolina, mecánico general. 

Entrevistador: ¿Qué cambios has visto en el fútbol desde que empezaste ahora? 

Benito: Bastantes, bastantísimos. Me acuerdo que cuando yo empecé a jugar, jugamos con un 

balón de cuero que cuando llovía se mojaba y estaba, pero pesadísimo. Dolían mis pies cada 

vez que le pegaba uno y no se diga porque cuando le careteaba quedaba uno como cuando le 

hacen [unintelligible 00:02:59]. 

[risas] 

Entrevistador: La calcomanía de la marca de la cara. 

Benito: Sí, de lo durísimo que estaba, pero eso no era impedimento para que uno jugara fútbol. 

Entrevistador: ¿Ahora lo ves más organizado, más calmado? 

Benito: Sí, es diferente. Ya no son juegos de fútbol llanero, como diciendo en otras palabras, 

ya está más civilizado, por los árbitros que ya tienen a sus abanderados. Antes no, antes te 

tronaban los pantalones por las espinillas, yo estoy todo marcado en las espinillas de las patadas 

y mientras trajeras el balón no había problema, no le hace que te patearan. 

Entrevistador: ¿Juegas con tu familia aquí? 

Benito: Sí. Tengo dos hermanos y cuando es el torneo libre son tres sobrinos y cuatro 

hermanos los que jugamos en el mismo equipo. 

Entrevistador: Muchas gracias Benito. 

Benito: Para servirle. 


